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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO DE 1 
CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO 2 
ESPÍRITO SANTO, REALIZADA AOS DEZENOVE DIAS DO MÊS DE SETEMBRO DE 3 
DOIS MIL E DEZOITO, ÀS QUATORZE HORAS, NA SALA DE REUNIÕES DO 4 
PRÉDIO ADMINISTRATIVO, SOB A PRESIDÊNCIA DA PROFESSORA NEUZA 5 
MARIA BRUNORO COSTA, DIRETORA DO CCENS. COM A PRESENÇA DOS (AS) 6 
SEGUINTES CONSELHEIROS (AS): SIMONE APARECIDA FERNANDES 7 
ANASTÁCIO, VICE-DIRETORA DO CCENS; FABRICIO GUEDES BISSOLI, CHEFE 8 
DO DEPARTAMENTO DE COMPUTAÇÃO; RODRIGO GIESTA FIGUEIREDO, 9 
SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE BIOLOGIA; DÉLIA CHAVES MOREIRA, 10 
CHEFE DO DEPARTAMENTO DE FARMÁCIA E NUTRIÇÃO; MIRNA APARECIDA 11 
NEVES, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE GEOLOGIA; THARSO DOMINISINI 12 
FERNANDES, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE MATEMÁTICA PURA E APLICADA; 13 
MARCELO OTONE AGUIAR, REPRESENTANTE DO CCENS NO CEPE/UFES; 14 
ADRIANE CRISTINA ARAUJO BRAGA, COORDENADORA DO COLEGIADO DO 15 
CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – BACHARELADO; ANTONIO ALMEIDA DE 16 
BARROS JUNIOR, COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE CIÊNCIA DA 17 
COMPUTAÇÃO; ELIAS TERRA WEWRNER, COORDENADOR DO COLEGIADO DO 18 
CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – LICENCIATURA; EDER CARLOS MOREIRA, 19 
COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE GEOLOGIA; JULIANA ALVES 20 
RESENDE, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE FARMÁCIA; 21 
DANIELA DA SILVA OLIVEIRA, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE 22 
NUTRIÇÃO; VANESSA MOREIRA OSÓRIO, COORDENADORA DO COLEGIADO DO 23 
CURSO DE QUÍMICA E CRISTINA VALORY DA SILVA, REPRESENTANTE DOS 24 
TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS. ESTIVERAM AUSENTES OS (AS) SEGUINTES 25 
CONSELHEIROS (AS): JOÃO PAULO CASARO ERTHAL, CHEFE DO 26 
DEPARTAMENTO DE QUÍMICA E FÍSICA; PEDRO ALVES BEZERRA MORAES, 27 
REPRESENTANTE DO CCENS NO CEPE/UFES; ANDREIA WEISS, 28 
REPRESENTANTE DOS PROGRAMAS DE PÓS-GRADUAÇÃO; ANDREIA AURÉLIO 29 
DA SILVA, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE FÍSICA; BERNARDO 30 
IGNATOWSKI BARCELOS, COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE 31 
MATEMÁTICA E PAULO ROBERTO NUNES DE SOUZA, COORDENADOR DO 32 
COLEGIADO DO CURSO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO. OS 33 
REPRESENTANTES DO CORPO DISCENTE ESTÃO COM OS MANDATOS 34 

VENCIDOS. Havendo quórum a Senhora Presidente declarou aberta a sessão. 1. 35 

COMUNICAÇÃO: 1.1 A Presidente iniciou a Sessão, cumprimentou os presentes e 36 
passou a palavra ao Diretor do Departamento de Pesquisa da UFES, Fabio Luiz 37 
Partelli, que solicitou a fala para prestar informações sobre Sistema Nacional de 38 

Gestão do Patrimônio Genético e do Conhecimento Tradicional Associado – SisGen,  39 
in verbis: “Ressalto a obrigatoriedade do cadastro no SisGen, dos professores e 40 
técnicos efetivos, sendo assim, os servidores efetivos da UFES que trabalham com 41 
patrimônio genético brasileiro, conhecimento tradicional associado, bem como com o 42 
desenvolvimento de produtos com nossa biodiversidade, devem fazer o cadastro, nas 43 
datas estabelecidas em Lei. Todas as informações estão disponíveis no site do 44 
Ministério do Meio Ambiente tendo informações adicionais no site da PRPPG 45 

(SisGen)”. 1.2  A Presidente informou que já foi encaminhado aos departamentos o 46 
Memorando Circular 007/2018/CEUA/Ufes, onde informa que as propostas de ensino 47 
(aulas de graduação, pós-graduação, curso/treinamento e extensão) vigentes e que 48 
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não apresentam data de validade em seu certificado serão consideradas como 49 
propostas vigentes até o mês de março do ano de 2019. A CEUA-UFES informa, 50 
ainda, que as propostas registradas que possuem vigência final informada em 51 
certificado terão sua vigência mantida de acordo com o previamente determinado por 52 
esta Comissão. Após, em ambos os casos, deverão ser submetidas novas propostas 53 
de ensino para esta Comissão. Informa ainda, que dada à constituição da CEUA do 54 
Campus Alegre pela Portaria DGP/UFES nº 458 de 2018, novas propostas executadas 55 
no Campus Alegre não serão apreciadas por aquela CEUA dada competência da 56 
CEUA-Alegre, sendo mantida somente vigência das propostas já aprovadas como 57 
legado até o término de sua vigência. Informou ainda que a CEUA-Alegre, assim como 58 
o CEP, está ligada ao CCENS e que os membros já fizeram uma primeira reunião e 59 
estão fazendo os ajustes finais para que em breve possam começar a receber 60 

propostas para análise. 1.3 A Presidente comunicou que aconteceu recentemente no 61 
Centro as semanas acadêmicas de Nutrição e de Matemática, parabenizou a todos os 62 
que colaboraram para a realização dos eventos e disse que a Direção procura, na 63 

medida do possível, dar suporte para que tudo aconteça dentro do programado. 1.4 A 64 
Presidente informou que ainda tem alguns Editais da FAPES em aberto, ressaltou a 65 
importância da submissão de projetos como forma alternativa de angariar recursos, 66 
inclusive para a realização de eventos. Disse que o CCENS praticamente não possui 67 
outras fontes de recursos para complementar o orçamento, a exemplo de outros 68 

centros da UFES.1.5 A Presidente comunicou que recebeu E-mail enviado pelo 69 
Departamento de Suporte Administrativo solicitando que seja dada AMPLA divulgação 70 
aos docentes do CCENS, informando que está aberto para envio de propostas de 71 
fornecedores,  o pregão eletrônico nº 20/2018 equipamentos,  que será realizado no 72 
dia 08-10-2018 as 09h00min e o pregão eletrônico nº 21/2018 que será realizado no 73 
dia 27-09-2018 as 09h00min. O portal no qual serão realizados os referidos pregões: 74 
https://www.comprasgovernamentais.gov.br/. Informa ainda que a UASG (unidade de 75 
compras) é 153050. Sendo assim e atendendo a reivindicação dos próprios docentes, 76 
solicita que os mesmos alertem aos  fornecedores  a cerca dos prazos. A Presidente 77 
ressaltou a importância desta divulgação, pois caso o item seja deserto, não haverá 78 

tempo hábil para um novo pregão e o recurso voltará para a união. 2. APROVAÇÃO 79 

DE ATA: 2.1 Apreciação da Ata da Sessão Ordinária do Conselho Departamental, 80 

realizada em 04/09/2018. Aprovada por unanimidade. 3. EXPEDIENTE: Inclusão: A 81 

Presidente solicitou a inclusão do Documento Nº 23068.040426/2018-54 - Fabrícia 82 

Benda de Oliveira – Solicita esclarecimentos sobre substituição de membro / eleição 83 
para Coordenador / Subcoordenador do Colegiado do Curso de Geologia e do 84 

Documento Nº 23068.061858/2018-07- Centro Acadêmico do curso de Física solicita 85 

homologação de novos membros. Exclusão: Não houve. 4. ORDEM DO DIA: 4.1 86 

Processo Nº 23068.053196/2018-93 – Marcelo Otoni Aguiar – Solicita afastamento 87 
para cursar doutorado no PPGCFL, por um período de um ano a contar de 01 de 88 
março de 2019. Com a palavra, a Conselheira Mirna Aparecida Neves fez a leitura do 89 
relato com parecer favorável à provação. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado 90 

por unanimidade. 4.2 Documento Nº 23068.060537/2018-87- A Comissão designada 91 
encaminha para apreciação o Plano de Capacitação dos servidores técnico-92 
administrativos lotados no CCENS para 2019. A presidente fez uma breve explanação 93 
sobre as tabelas apresentadas, pois documento foi enviado anteriormente para 94 
conhecimento dos Conselheiros e Chefias. Em esclarecimentos, em votação. 95 

Aprovado por unanimidade. 4.3 Documento Nº 23068.061675/2018-83 - Ordem de 96 

https://www.comprasgovernamentais.gov.br/
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Prioridades para vaga de técnicos. Diante da possibilidade de realocação das vagas de 97 
servidores do HUCAM que irão se aposentar e do reduzido número de técnicos do 98 
CCENS, a PROGEP solicitou o encaminhamento das necessidades de vagas com 99 
ordem de prioridades. Diante das demandas encaminhadas pelos 100 
departamentos/setores a Presidente sugeriu que fossem estipulados critérios para 101 
definir a ordem de prioridades. Após ampla discussão, foi proposta a criação de uma 102 
comissão que irá elaborar critérios, a serem apreciados na reunião ordinária do dia 103 
05/10/2018. Foi ainda sugerido que a comissão será composta pelos seguintes 104 
Conselheiros: Tharso Dominisini Fernandes (presidente), Antonio Almeida de Barros 105 
Junior e Mirna Aparecida Neves. Aprovado por maioria. Baixada a RESOLUÇÃO 106 

ZERO CINCO BARRA DOIS MIL E DEZOITO. 4.4 Indicação de membros para 107 

compor o Conselho de Alimentação Escolar. A Presidente fez a leitura do 108 
Ofício/Circ./CAE Nº 010/2018, o qual solicita a indicação de dois membros para 109 
compor o Conselho de Alimentação Escolar de Alegre. O documento foi encaminhado 110 
anteriormente aos departamentos para indicação de interessados. Manifestaram 111 
interesse as professoras Flávia Vitorino Freitas e Erika Takagi Nunes. Em 112 

esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. 4.5 Documento Nº 113 

23068.040426/2018-54 - Fabrícia Benda de Oliveira – Solicita esclarecimentos sobre 114 
substituição de membro / eleição para Coordenador / Subcoordenador do Colegiado do 115 
Curso de Geologia. A Presidente fez a leitura do relato da Comissão de Legislação e 116 
Normas deste Conselho, ipses litteris: “A Comissão de Legislação e Normas reunida 117 
no dia 14 de agosto de 2018 às 14 horas com os seguintes membros, Profª Délia 118 
Chaves Moreira dos Santos, Profª Juliana Lanna Passos, Prof. Fabricio Bissoli e Profª 119 
Juliana Alves Resende e foi sugerido o seguinte parecer em resposta aos 120 
esclarecimentos sobre substituição de Membro e Eleição para Coordenador 121 
/Subcoordenador do Colegiado de Curso de Geologia tendo como interessado a 122 

professora Fabrícia Benda de Oliveira. Como primeiro ponto, a professora solicita 123 
cancelamento da eleição para a coordenação do curso de Geologia, tendo em vista o 124 
prazo inferior a 24 horas da convocação da reunião extraordinária do Colegiado. A 125 
Comissão sugere que, em virtude da Resolução 11/87 do CEPE, esta discussão deve 126 
ser encaminhada a este órgão. O segundo ponto solicitado pela professora se refere a 127 
sua substituição como membro do Colegiado de Curso de Geologia, mesmo estando 128 
em Licença Maternidade e tendo demonstrado interesse em continuar na coordenação 129 
do curso. Neste caso, conforme o excerto da ata da 7ª Reunião Ordinária do 130 
Departamento de Geologia/CCENS, os membros indicados do Departamento para 131 
compor o Colegiado, tendo em vista o vencimento do mandato dos atuais membros, 132 
foram os professores: Eder Carlos Moreira, Marilane Gonzaga de Melo e Caroline 133 
Cibele Soares. Entretanto, caso a professora não concorde com o teor da eleição, ela 134 
deve apresentar recurso ao próprio colegiado e, eventualmente, após, ao CEPE, que 135 
possui competência para tanto, segundo o Art. 26 do Estatuto da UFES. O último 136 
ponto solicitado se refere a gravação da reunião do Conselho Departamental do 137 
CCENS do dia 26/06/2018. Essa gravação a professora deve solicitar à secretaria do 138 
CCENS. Alegre, 14/09/2018.” Após alguns esclarecimentos o parecer foi colocado em 139 

votação e aprovado por unanimidade. 4.6 Documento Nº 23068.061858/2018-07- 140 
Centro Acadêmico do curso de Física solicita homologação de novos membros a 141 
saber: Diego Santos de Jesus e Mateus Weller Ferreira Moraes. Dessa forma a 142 
composição do CALFis passa a ser a seguinte: Ana Caroline Leão (Presidente); Jaíne 143 
Mação Lordelo (Vice-presidente); Thiago Araújo Dantas (Tesoureiro); Augusto Cesar 144 
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Martins Bicalho (Secretário); Mateus Weller Ferreira Moraes (Comunicação) e; Diego 145 
Santos de Jesus(Designer). Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por 146 

unanimidade. 5. Palavra livre: Não houve. Nada mais havendo a tratar, eu, Clemiuda 147 
Pellanda de Souza, Secretária do CCENS, lavrei a presente ata, constando de 148 
150(cento e cinquenta) linhas, 04 (páginas) páginas e que, depois de lida e aprovada, 149 
será pelos (as) Senhores (as) membros assinada. 150 
Neuza Maria Brunoro Costa - 151 
Simone Aparecida Fernandes Anastácio – 152 
Adriane Cristina Araújo Braga -  153 
Andreia Aurélio da Silva - 154 
Andreia Weiss -  155 
Antonio Almeida de Barros Junior –  156 
Bernardo Ignatowski Barcelos –  157 
Cristina Valory da Silva -  158 
Elias Terra Werner- 159 
Éder Carlos Moreira – 160 
Fabrício Guedes Bissoli –  161 
João Paulo Casaro Erthal -   162 
Juliana de Lanna Passos - 163 
Juliana Alves Resende - 164 
Daniela da Silva Oliveira - 165 
Délia Chaves Moreira – 166 
Marcelo Otoni Aguiar -  167 
Mirna Aparecida Neves –  168 
Paulo Roberto Nunes de Souza - 169 
Pedro Alves Bezerra Morais –  170 
Tharso Dominisini Fernandes -  171 
Vanessa Moreira Osório - 172 


